

daß, „dat de Jrd man so stöwte“. Später wurde der Dümf an den Himmel versetzt: es ist der Stern, der zunächst der Krümmung der Deichsel des Wagens steht. Bei heiligen Versicherungen pflegt man noch jetzt den Dümf anzurufen mit den Worten: „So wohr de Dümf an'n Heven (Himmel) steht.“

Mündlich aus Bergen.

126.

### Die Sternschnuppen.

Die Sternschnuppen sind keine wirklichen Sterne, sondern Luftgeister, welche zur Nachtzeit in der Luft herumfliegen. Oft kann man ganz deutlich sehen, wie sie auf die Erde heruntersinken; ja zu Zeiten hat man schon beobachtet, wie ganze Schwärme solcher Geister am Himmelzelte herunterfahren.

Mündlich.